
Réunion inter-Conseils de quartier 

Jeudi 29 novembre 2012 

 

Présents 

Jean Truc, Marie-Françoise Roset, Valérie Schell, Emilie Sellès, Maud Pirola 

Centre 

Sophie Monneret (présidente), Jean-Jacques Renard, Lucien Orange, Brigitte Picard 

Est 

Mireille Girard, Nicole Dubois-Chabert, Guy Moret, Brigitte Alban, Yves Botton  

Saône 

Nicole Buisse, Joël Chavannaz 

Ouest 

Pascal Bœuf (président), François Deguerry, Gérard Françon, Dominique Gilles, Jean-Jacques Bois 

 

 

1. Le fonctionnement 

 

La réunion inter-CdQ 

Cette rencontre des quatre conseils de quartier a été souvent demandée. Après débat, il est d’ailleurs 

décidé  la tenue régulière d’une rencontre de ce type. On retient une fréquence trimestrielle. 

 

La conservation des comptes rendus 

Emilie Sellès présente le dispositif :  

- archivage de tous les comptes rendus sous une forme papier (dans des classeurs accessibles en mairie) 

et sur disque dur  

- une copie sur clé USB, qui  sera donnée à chaque Conseil de quartier 

- consultation possible sur Internet des comptes rendus des douze mois précédents 

 

Les forums Internet  

Sophie Monneret souhaite qu’on reparle du fonctionnement actuel de ces forums. Tous les intervenants 

regrettent la saturation actuelle des boîtes de réception par des messages souvent inutiles. Sur ce sujet sensible 

interviennent Brigitte Picard (Centre), Pascal Bœuf (Ouest), Mireille Girard (Est), Nicole Dubois-Chabert (Est), 

Nicole Buisse (Saône), Sophie Monneret (Centre). Tous regrettent la confusion créée aujourd’hui par le conseil de 

quartier Est qui mélange trois forums. 

Il y a en effet : 

- « expression Croix-Rousse », géré aujourd’hui par Yves Botton, sorte de forum d’opposition à la mairie 

(ce qui n’est pas le rôle d’un forum de conseil de quartier),  

- « cqcroixrousse », créé par Jean-Pierre Quénard et Yves Botton en 2009, et qui n’est pas non plus le 

forum «officiel » du conseil de quartier 

- « cdqestlyon4 », qui est le forum géré par la Mairie (comme pour les autres conseils de quartier). 

L’utilisation conjointe des trois forums pour les messages du CdQ Est crée une extrême confusion. 

Yves Botton justifie ces forums en évoquant la situation au moment de leur création. Cette situation 

n’était pas satisfaisante à ses yeux et il était donc légitime de créer le forum « cqcroixrousse » en 2009.  

Tous les intervenants veulent que cesse cette confusion, source d’inefficacité. Marie-Françoise Roset 

demande à Yves Botton de constater  que la situation actuelle provoque un mécontentement général. Jean Truc 

rappelle les règles de base : le forum de quartier sert aux conseillers du quartier, pour traiter des problèmes du 

quartier, de manière totalement libre mais sur un ton mesuré. 

 

 

2. Les actions en cours 

 

Les Dix ans des Conseils de quartier » 

 

Pascal Bœuf (Ouest) est satisfait de l’action menée devant la mairie et considère qu’il y a eu plus de 

contacts en deux heures que lors du Forum des associations. Il souhaite renouveler ce type d’actions. 

Brigitte Picard (Centre) a apprécié la soirée à l’Hôtel de Ville : débat, conférences intéressantes, film, des élus 

ouverts. 



Les « Petites Histoires de la Croix-Rousse » 

Valérie Schell rappelle le projet, porté et financé par trois conseils de quartier (Centre, Ouest, Saône) et 

soutenu financièrement par l’Hôtel de Ville et par les trois conseils de quartier. L’objectif est de recueillir des 

souvenirs de Croix-Roussiens puis de les présenter (par exemple lors des prochaines journées du Patrimoine en 

septembre 2013). 

Le Conseil de quartier  Est n’a pas voulu s’associer à ce projet lors de son lancement. Mais bien sûr la 

porte reste ouverte. Mireille Girard (Est) se propose d’ailleurs de participer à la prochaine réunion du groupe de 

travail et de relayer auprès de son bureau. 

 

La révision du PLU-H 

Jean Truc rappelle que cinq réunions thématiques viennent de se tenir. Une phase de réunions 

territoriales va commencer en février prochain (huit à dix réunions de quartiers).  

Pour en préparer l’organisation (liste des quartiers, lieux…) il est proposé un groupe de travail où tous les 

Conseils de quartier seront présents. 

 

Les actions des Conseils de quartier 

Pascal Bœuf présente les actions du Conseil de quartier Ouest : 

-« l’est/Ouest en fête »  

- le travail en commun avec le Conseil de quartier Centre sur la révision du PLU-H 

- l’observatoire de la santé 

- la fête « disco » du 7 décembre au Centre social 

 

Nicole Buisse présente les actions du Conseil de quartier Saône : 

- la fête des Lumières en liaison avec le 9ème arrondissement 

- la publication et le boîtage militant du journal de quartier 

- le square du quartier : choix du nom avec les enfants de l’école, installation de toilettes sèches 

 

Sophie Monneret présente les actions du Conseil de quartier Centre : 

- un groupe « Urbanisme » (GTBU) très actif sur le PLU-H 

- participation à la concertation sur la place des Tapis. Un bilan satisfaisant : le Conseil de quartier bien 

écouté, des aspects retenus, un beau projet 

- participation à la modification n°10 du PLU : visite de terrain, propositions retenues 

 

        Brigitte Alban présente les actions du Conseil de quartier Est : 

- la participation aux réunions du PLU-H 

- la participation à la concertation sur la place Bertone 

- l’action contre la fermeture de l’agence TCL 

 

3. La suite 

réunion inter-Conseils de quartier 

- le mardi 12 février à 18h30 à la mairie 

- participants : cinq par Conseil de quartier, la formule ayant très bien fonctionné lors de cette première 

réunion (ni trop, ni trop peu) 

 

réunion groupe « PLU-H » 

- jeudi 13 décembre à 18h30 à la mairie 

- participants : Jean-Jacques bois (Ouest), Lucien Orange (Centre). A compléter par les bureaux : la Saône 

et l’Est se réunissent mardi prochain.… 

 

réunion groupe « Forum » 

- jeudi 20 décembre à 18h30 à la mairie  

- participants : François Deguerry (ouest). A compléter par les bureaux. 

 

réunion groupe « Pollution » 

- date à fixer ultérieurement 

- participants : Jean-Jacques Renard (Centre), Brigitte Alban (Est), Gérard Françon (Ouest). A compléter 

par les bureaux. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


